

VISITES GUIDÉES, EXPOSITIONS, INITIATION AU TISSAGE AU PROGRAMME

FELLETIN. Réunion des bénévoles de la Journée du livre. La Journée du livre de Felletin aura lieu vendredi 11 août. Le travail de préparation est bien engagé, mais il reste comme chaque année de nombreuses questions pratiques à régler. Aussi, la réunion traditionnelle des bénévoles se tiendra mercredi 19 juillet à 18 heures, à l'espace Tibord du Chalard, salle du Bel Automne. ■



FELLETIN. Les enfants s'initient à la tapisserie. L'association Felletin patrimoine environnement organise les expositions de l'église du château (pour certaines avec la Cité de la tapisserie comme en été). Elle propose aussi des visites guidées. Le mercredi, de 10 heures à 12 heures, les enfants de plus de 7 ans sont invités à des initiations au tissage et au feutre. Elles se déroulent, sous la conduite de Claude, lissier retraité, à l'Espace Histoire de laine, en centre-ville. Elles adoptent des thèmes, le tissage ou Yeux de Dieu la semaine dernière, Nénette et Rintintin ce 19 juillet. Le 26, ce sera feutre ou tricoton. Les séances d'initiation se poursuivront chaque mercredi d'août. Renseignements au 05.55.67.57.27 ou au 05.55.66.54.60. Tarif : 7 € (9 € pour le feutre). ■

Aubusson → Vivre sa ville

FELLETIN ■ 106,6 FM-Horizons Radio émettra jusqu'au 21 juillet depuis l'ex-école Saint-Roch de Felletin

Radio Vassivière en terre aubussonnaise

Le pays Aubusson-Felletin est privé depuis des années de toute radio associative, une lacune qui sera peut-être comblée dans les prochains mois. Pour l'heure, une radio éphémère émet depuis Felletin.

Le pays Aubusson-Felletin renoue pour quelques jours avec les radios associatives. En effet, depuis vendredi et jusqu'au vendredi 21 juillet, une radio éphémère émet depuis le premier étage de l'ancienne école Saint-Roch, à Felletin. Son studio improvisé accompagne « Horizons géographiques », un atelier de géographie populaire du Plateau de Millevaches, organisé actuellement par l'association Quartier rouge, avec le soutien de différents partenaires. Le studio est tout simple, il réunit des ordinateurs, une console, quelques micros...

Devenir la radio de la montagne limousine

Radio Vassivière, radio associative lancée en 1983 par Jean-Louis Bordier pour animer la saison estivale du lac de Vassivière, est devenue une radio de pays qui n'émet pas, contrairement à ses débuts, deux mois par an mais bien toute l'année. Reprise par une nouvelle équipe en 2014 après avoir été placée en cessation de paiement, elle a fermé son studio d'Ussel, le remplaçant par un autre à Meymac en limitant les dépenses. Radio Vassivière est devenue autonome en matière de diffusion.

« Aujourd'hui, le paysage des radios associatives est très clairsemé dans le Limousin »

François Xavier Drouet, l'un des cinq administrateurs du bureau collégial, réalisateur de documentaires pour le cinéma et la télévision, habite à Faux-la-Montagne. Vendredi, il a suivi le lancement d'Horizons Radio, sur 106.6 FM. La radio a d'abord émis sur le marché puis surtout depuis le studio de Saint-Roch.



STUDIO SAINT-ROCH. François-Xavier Drouet (à gauche) et Cyril Clerc, un bénévole de Radio Vassivière. R. GUINOT

Les programmes sont conçus à Felletin, envoyés en streaming par Internet jusqu'à une antenne installée chez un bénévole de l'association, dans un village de Saint-Quentin-la-Chabanne, de manière à pouvoir être captés sur le secteur Aubusson-Felletin. La radio éphémère doit se contenter de 100 W, une faible puissance accordée pour ces quelques jours qui peut sembler

dérisoire comparée à celles des radios bien connues.

« Lorsque nous avons repris Radio Vassivière nous avons l'ambition de devenir la radio de la montagne limousine. Aujourd'hui, notre diffusion sur Aubusson-Felletin ne nous donne pas satisfaction. Alors nous avons eu l'idée de nous associer avec Quartier Rouge pour lancer une radio éphémère qui fédère

un groupe de bénévoles tout en nous permettant de le former (*), explique François-Olivier Drouet.

Il a bon espoir que le CSA accorde une fréquence définitive à Radio Vassivière sur Aubusson-Felletin d'ici la fin de l'année. « Nous sommes en concurrence avec des radios privées. Les fréquences disponibles sont rares et donc très convoitées. Aujourd'hui,

d'hui, le paysage des radios associatives est très clairsemé dans le Limousin ». ■

(*) Depuis plusieurs fois, Radio Vassivière, qui travaille avec Quartier Rouge, La Petite Maison rouge et le Fabuleux destin, forme des bénévoles à la technique radiophonique, de la prise de son jusqu'à l'installation d'un studio mobile.

Robert Guinot

SUR LES ONDES

Radio Vassivière 88.6 FM. Cette radio associative fonctionne avec 3,5 emplois équivalents temps-plein et deux services civiques. Elle repose aussi sur un « noyau dur » de 6 ou 7 bénévoles (une quinzaine de personnes s'impliquent dans la radio). Elle émet 24 heures sur 24 mais avec 4 heures de programmes spécifiques. Elle dispose d'une tranche quotidienne avec actualités, chroniques, invités... Diffusée en fin d'après-midi, elle revient à l'antenne le lendemain. Elle ambitionne d'arriver à terme à trois tranches en direct. Les programmes bénéficient de l'apport de bénévoles, dans des domaines variés, des musiques aux thématiques... Ces personnes sont issues d'horizons différents, aussi bien géographiques que sociologiques. La radio se veut ouverte, propices aux rencontres et aux découvertes, en phase avec son territoire. Bien entendu, elle met en avant son rôle social.

Les rendez-vous de l'atelier Horizons géographiques

L'atelier de géographie populaire a débuté jeudi et se terminera le 29 juillet sur le site de l'ancienne école Saint-Roch, à Felletin.

Il repose sur la thématique de l'hospitalité et des migrants, il se veut en écho à l'actualité du monde. Ce week-end a été marqué par le lancement de la radio temporaire mais aussi par l'inauguration d'une exposition dans deux salles de Saint-Roch, avec les représentations des flux migratoires par Laurie-Anne Estaque, des vidéos de Patrick Besnier et d'Olive Martin, la projection de photos de dessins de réfugiés Kurdes...

Cette semaine, le premier laboratoire est consacré aux échos du monde. Ce lundi et mardi, de 10 à 17 heures, l'Atelier de géographie populaire du Plateau de Millevaches proposera « Territoire de soi, frontières intimes » (repré-



EXPOSITION. Pomme Bouchet, l'une des responsables de Quartier Rouge, devant deux œuvres de Laurie-Anne Estaque.

senter à partir de sa propre silhouette les frontières, les liens, les porosités entre le dedans et le dehors ; lecture collective de correspondances de Giulia Bacosi avec des réfugiés kurdes en Grèce).

Mercredi, aux mêmes horaires,

l'association Pivoine proposera un arpentage autour du texte *Le Conflit syrien pour les nuls*, document collectif décryptant les causes et le déroulement du conflit.

Jeudi, ce sera un atelier du toucher (Hospitalité d'un corps

poétique, Christine Quoiraud). Le public pourra visiter l'exposition les 21 et 22 juillet. Vendredi, à 21 heures, soirée cinéma avec *G de Gauche* de Gilles Deleuze et *Linéa invisible* de Lisa Diez Gracia. « Horizons géographiques » se poursuivra la semaine suivante. ■